

Dorferneuerungsverein Sooß

Protokoll: Vereinstreffen am 15.05.2017

TeilnehmerInnen: Karl Beisteiner
Angelika Brendinger
Gabriele Bröthaler
Wilhelm Chmelar
Thomas Deimel
Anne Dreher
Renate Schulz
Helene Schwarz
Martin Schwertführer
Thomas Steffl (Protokoll)

Projekte

Neue Sooßer Tracht

Bei der ersten Verkaufsveranstaltung am 12. Mai im Weingut Christoph Grabner haben sich bereits rund 20 Sooßerinnen und Sooßer eingekleidet. Elfriede Maisetschläger wird am 23. Mai von 13:00 bis 15:00 Uhr und ab 20:00 Uhr im Weingut Schwertführer 47er wieder im Ort sein. Ein eventueller dritter Termin für den kommenden Juli wird noch überlegt. Selbstverständlich kann die neue Sooßer Tracht auch danach direkt einzeln erworben werden.

Wer am 12. Mai keine Zeit hatte, hat am 23. Mai die Gelegenheit die neue Sooßer Tracht zu kaufen (Festtagstracht, Winzerinnendirndl sowie Herrensakkos und -gilets).

Die Modalitäten für eine etwaige Förderung durch das Land NÖ wurden besprochen und werden in Angriff genommen. Überlegungen für eine Refundierung an die SooßerInnen bzw. Verwendung für ein gemeinnütziges Projekt wurden aus Zeitgründen vertagt.

Jubiläumsweingarten und Bewusstseinslehrpfad

Bislang wurden rund 370 Stunden Eigenleistung in den Jubiläumsweingarten gesteckt. Für die Beschilderung der Weinstöcke – jedem Sooßer Neugeborenen ab dem Jahrgang 2017 wird ein Weinstock gewidmet – wurde ein Budget von EUR 400,- einstimmig beschlossen. Es sollen (als kleiner Vorrat) 75 Schilder in Weintraubenform und aus rostfreiem Stahl beschafft werden (rund EUR 6,- pro Stück). Die Individualisierung wird mittels einer professionellen Klebefolie erfolgen (rund EUR 8,- pro Stück und nach jeder Geburt einzeln angefertigt). Die Abrechnung der Stahlschilder erfolgt direkt über die Gemeinde, um diese gemeinsam mit den bisherigen Kosten für die Weinstöcke und Rankhilfen fördern zu können bzw. beim Projektwettbewerb der NÖ.Regional zur Gänze einreichen zu können.

Die Umsetzung des Bewusstseinslehrpfads wird aus zeitlichen Gründen auf 2018 verschoben. Vorgespräche wurden bereits geführt bzw. werden weitergeführt. Derzeit wird der benötigte Gehweg zwischen dem Rad-/Wander-Weg hinter der Kaserne und dem Wasserleitungsweg ausgelotet. Auch für den Standort der zukünftigen Aussichtsplattform wurden bereits Vorüberlegungen angestellt und Vorgespräche geführt.

Regionale Bioprodukte

Mit sieben sehr interessierten AnbieterInnen wurde Kontakt aufgenommen. Diese werden direkt angesprochen, um im Juli beim Annakirtag / Feuerwehrfest auch als „Standler“ nach Sooß zu kommen.

Im Juli können wir SooßerInnen uns mit kulinarischen Leckereien von regionalen AnbieterInnen eindecken.

Möglichkeiten zur Weiterführung bzw. zum Abschluss des Projektes wurden noch nicht im Detail besprochen.

Kurse und Trainer

Sowohl für den Wildkräuterspaziergang als auch den Burnout-Vortrag sind noch Plätze vorhanden. Der Atemkurs, für den der Verein zwei Termine als Starthilfe organisiert hat, läuft nun privat weiter.

Anmeldungen für den Vortrag „Raus aus dem Hamsterrad – Tipps & Tricks, wie man sich aus der Burnout-Spirale befreien kann“ von Mag.^a Christine Rennhofer-Schula sind noch via dorferneuerung@sooss.eu möglich!

Jugendclub und Kidstreff

Aufgrund der geringen Zahl an Jugendlichen wird der Jugendclub vorübergehend mit den Kidstreffs zusammengelegt. Sollte die Altersspanne zu groß werden bzw. die Anzahl der Kinder und Jugendlichen es erfordern, werden wieder getrennte Aktivitäten geplant.

Da die Räumlichkeiten der dritten Kindergartengruppe in Sooß derzeit von Bad Vöslau benötigt werden, fehlt dem Kidstreff ein Raum als Basis für die gemeinsamen Aktivitäten bzw. als Ort für ein Schlechtwetterprogramm. Diesbezüglich wird weiterhin gesucht.

Den Kidstreffs fehlt noch ein Raum bzw. Ort für Schlechtwettertage und als gemeinschaftliches Zentrum.

Mobilitätskonzept Sooß 2051

Am 20. April wurde der Mobilitätsabend der NÖ.Regional in Bad Vöslau besucht, wodurch neben interessanten Vorträgen auch ein kurzer Austausch mit anderen niederösterreichischen Gemeinden möglich war.

Beim Vereinstreffen wurde insbesondere die SchülerInnen-Mobilität in Sooß angesprochen und vor allem ungünstige Busrouten thematisiert. Es wurde vereinbart, dass der Verein Inputs sammelt und diese gebündelt an die Gemeinde weitergibt.

Welche Hürden haben Sooßer Schülerinnen und Schüler auf dem Weg zur und von der Schule zu überwinden? Alles, was dazu unbedingt mal gesagt werden muss bitte einfach direkt an thomas-steffl@gmx.net. Schon mal vorab vielen Dank für jeglichen Input!

Brauchtumpflege

Dieses Projekt wurde nicht näher besprochen.

Sichtbarkeit des Dorferneuerungsvereins

Michael Hudritsch würde sich sehr freuen, wenn er für den Verein ein professionelles Logo entwickeln dürfte und ist auch preislich sehr entgegengekommen. Ein Budget von EUR 500,- wurde mit einer Enthaltung beschlossen. Für die Entwicklung des Logos braucht es Inputs, was das Logo ausdrücken soll. Zum Beispiel der Gemeinschaftssinn oder dass viele kleine Dinge etwas Großes anstoßen können. Dafür wird das vor der Vereinsgründung erstellte Leitbild noch zusammengefasst. Darüber hinaus braucht es aber noch persönliche und auch emotionale Inputs von uns allen.

Was soll das Logo des Dorferneuerungsvereins aussagen? Was macht den Dorferneuerungsverein besonders aus? Was wollen wir im Ort erreichen bzw. wie? Alle Ideen sind – wie immer – sehr willkommen! Bitte direkt an thomas-steffl@gmx.net.

In der Diskussion wurde unterstrichen, dass eine uneingeschränkte Verwendung des Logos sicherzustellen ist, z.B. wenn der Verein sein Logo in Printmedien (wie etwa der Gemeindezeitung) verwendet.

Die nächste Gemeindezeitung wird im Juni erscheinen. Die Seite des Dorferneuerungsvereins wird ganz im Zeichen der neuen Sooßer Tracht stehen.

Nächster Termin

Das nächste Vereinstreffen findet am Mittwoch, den 14. Juni 2017 ab 18:30 Uhr im Gemeindesaal statt.